## RAPPORT DE LA TABLE RONDE DE CALGARY : CONTRIBUTION À LA DISCUSSION SUR LES POLITIQUES CANADIENNES DANS LES AMÉRIQUES

## Le 17 mars 1999

Le 17 mars dernier, le Centre canadien pour le développement de la politique étrangère, dans le cadre de sa mission d'implication des Canadiens dans la définition de la politique étrangère, a organisé une table ronde à Calgary afin d'engager un débat national sur les Amériques. Organisée par le Calgary Centre for Performing Arts, la table ronde a réuni un large éventail d'ONG, d'universitaires, d'experts de la région, d'hommes d'affaires et de fonctionnaires du gouvernement. Cette réunion, la première d'une série prévue pour les deux prochaines années, a donné le coup d'envoi d'un débat national sur des thèmes susceptibles d'intéresser un large public et de mériter l'élaboration de politiques. Cette réunion a été retransmise en direct sur l'Internet et peut être consultée en totalité à l'adresse suivante : http://www.panam-bydesign.net/ccfpd/invitation.htm. Voici un résumé de cinq présentations de groupe qui ont précédé et préparé les discussions de l'après-midi, les rapports des trois sessions de réflexion qui suivirent et une synthèse des remarques finales.

## Résumé des présentations de groupe

Les conversations de l'après-midi sont lancées par Steven Lee, directeur national du Centre canadien pour le développement de la politique étrangère (CCDPÉ), qui définit les objectifs de la table ronde. Il souligne le rôle important que doivent jouer les universitaires, les ONG et de nombreux Canadiens dans la définition de la politique étrangère ainsi que la nécessité d'élargir le cercle politique au-delà d'Ottawa et des acteurs traditionnels, objectif auquel se consacre le CCDPÉ, sur demande du ministre Axworthy. Il souligne également l'importance du partenariat entre le Centre et les Affaires étrangères et se félicite de la participation de hauts fonctionnaires des Affaires étrangères à cette réunion. L'objet de la table ronde est d'engager une discussion sur les problèmes de l'hémisphère et d'identifier les questions susceptibles d'intéresser un large public et de mériter l'élaboration de politiques. La finalité est de définir les centres d'intérêt et les priorités du Canada dans l'hémisphère et de faire participer les Canadiens à la formulation des politiques.